

PLAN DE LUCHA CONTRA LA CRISIS

Aprobó la Primera Conferencia de Trabajadores del Café y la Caña Se celebrará una Segunda Conferencia dentro de 6 meses

Durante los días 16 y 17 de abril se celebró la Primera Conferencia Nacional de Trabajadores Agrícolas del Café y la Caña. Mientras en el Teatro Nacional se reunían los falsos dirigentes sindicales de la ORIT, (organización divisionista del movimiento obrero de América Latina, en el humilde local de la C.G.T.C. (sindicatos independientes) se reunía un considerable grupo de verdaderos trabajadores agrícolas a discutir la grave situación que se le avecina al país con motivo de la crisis económica que se era pieza a sentir.

A pesar de que la Conferencia se organizó con muy poca anticipación se hicieron representar delegaciones de las siguientes poblaciones: HEREDIA: Santa Bárbara, Santo Domingo, Santo Tomás, San Rafael, Santa Rosa y Barba. SAN JOSE: La Uruca, Zapote, y San Francisco de Dos Ríos. ALAJUELA: Canoas, y Desamparados. CARTAGO: Turrialba, y Tres Ríos. La Alianza de Mujeres Costarricenses envió una delegación fraternal.

Los delegados comprobaron que efectivamente la crisis ha empezado a repercutir sobre las espaldas de los trabajadores mediante despidos injustificados, rebaja de salarios por medio de trabajo por tarea duro y mal pagado, intentos de reducir la jornada a cinco días por semana y represalias contra la organización sindical. Se comprende que éste es apenas el comienzo de la crisis, la cual será, de estas veces, peor que la de 1929-32.

La Conferencia aprobó un Plan de Lucha Contra la Crisis y resoluciones sobre los problemas legales, de organización y de la acción unitaria de los trabajadores agrícolas. También se aprobaron mensajes de solidaridad con los trabajadores guatemaltecos que sufren una terrible represión, con los trabajadores dominicanos que cruzaron la frontera con Haití en busca de asilo político, con los presos políticos venezolanos haciéndose mención de Jesús Fariás, Federico Rondón y Edmundo Campins, y con el estudiante guatemalteco Roberto Paz que se encuentra preso en Argentina y que debido a las

pésimas condiciones del penal está demente.

Ante la gravedad que el futuro presenta para los trabajadores del café y de la caña, la asamblea acordó convocar a una Segunda Conferencia Nacional que deberá efectuarse en un plazo no menor de seis meses. Con este propósito se nombró una Comisión Nacional Organizadora y Movilizadora de los Trabajadores del Café y de la Caña.

Por último, la Conferencia acordó dirigirse a la Confederación de Trabajadores de América Latina proponiéndole que organice, con sede en Costa Rica, una Conferencia Regional Latinoamericana de Obreros Agrícolas del Café y de la Caña.

DENUNCIAMOS...

está preparando una invasión contra el Gobierno de El Salvador para obligar a éste a someterse aún más a las exigencias yanquis, tanto en materia de concesiones económicas como de mayor sometimiento político.

El Gobierno de El Salvador, presidido en la actualidad por una camarilla militar reaccionaria, presidida por el Coronel Osorio, es un gobierno que persigue al movimiento obrero y democrático. Sin embargo el pretexto con que se prepara la agresión, es el de que tal gobierno es demasiado democrático. Los Estados Unidos, como se ve, necesitan mayor incondicionalidad. Necesitan gobiernos del tipo del de Castillo Armas en Guatemala, de Somoza en Nicaragua, de Trujillo en República Dominicana, de Pérez Jiménez en Venezuela, de Odría en Perú, etc.

Según los informes, la gente que agredirá a El Salvador está siendo entrenada en Chiquimula, Esquipulas, Monjas San Pedro Pinula y Papaturo, y cuenta con el apoyo de los gobiernos de Nicaragua, Santo Domingo y, por supuesto, del propio Castillo Armas. Se dispone ya de aviación suministrada por el tiranuelo Somoza y de fuerte cantidad

LA MUERTE DE EINSTEIN HA CONMOVIDO A TODA LA HUMANIDAD PROGRESISTA

Ha muerto Alberto Einstein, una de las más geniales figuras de la ciencia mundial.

Einstein nació en Alemania pero huyó de ésta al advenimiento del imperialismo hitleriano que persiguió lo más noble y puro de la cultura. Se refugió entonces en los Estados Unidos, en donde se respiraba aire de libertad, buscando el ambiente propicio para el florecimiento de su ciencia. Nuevamente Einstein ha huído de su nueva patria, amargado por el uso que ha hecho de él y de sus conocimientos. Pero de esta vez Einstein ha huído para siempre.

Es sabido que los descubrimientos matemáticos de Einstein son la piedra angular de los más adelantados descubrimientos físicos que han puesto

al hombre en capacidad de manejar la energía que se esconde en los átomos. Einstein fue siempre optimista sobre lo que la humanidad podría hacer cuando estuviera en condiciones de provocar la desintegración del átomo.

En una carta que le dirigiera al entonces Presidente de los Estados Unidos, Franklin D. Roosevelt, Einstein decía: "Trabajos recientes me inducen a creer que el elemento uranio puede llegar a convertirse en una nueva e importante fuente de energía en el futuro inmediato". Por la mente del gran sabio surgían prometedores proyectos sobre el funcionamiento con energía atómica de grandes instalaciones industriales, sobre locomoción de aviones, barcos, automóviles, plantas eléctricas, sobre adelantos médicos, etc., etc.

Pero he aquí que un día le informan a Einstein, en uno de los patios de la Universidad en que trabajaba, los resultados iniciales de sus proyectos. El gobierno yanqui había fabricado basándose en sus descubrimientos varias bombas atómicas y la primera había sido lanzada sobre una población inocente, la de Hiroshima, Japón. Era como si el descubridor de la energía eléctrica le hubieran informado que su maravilloso descubrimiento se estaba empleando para construir sillas eléctricas con las cuales asesinan niños, mujeres, ancianos y hombres de otros países, por el simple hecho de ser de otros países,

Le informaron a Einstein que en Hiroshima habían muerto 75.150 personas, habían quedado gravemente heridas 9.428, levemente heridas 27.991 y desaparecidas 13.983, dejando además una mortífera radioactividad, amenaza perma-

nente para el futuro, en un radio de 11 kilómetros.

Informan los que estuvieron presentes en esa entrevista que Einstein se puso de pie, se tapó la cara con sus manos y se puso a sollozar como un niño.

"Son unos locos —exclamó— los que sigan empeñados en perfeccionar esas armas. No saben hacia donde se dirigen y buscan su propia perdición y la de la humanidad". Un rato después agregó: "Creo que aún puedo hacer algo para contener esta loca y criminal carrera que se ha emprendido. En el momento decisivo hablaré. En ese momento gritaré con todas las fuerzas que me queden".

Pero Einstein ha muerto y sus deseos no los pudo llevar a cabo. Los promotores de la guerra, los criminales imperialistas yanquis particularmente, han intensificado la producción de la odiosa arma atómica.

¿Quién le impidió a Einstein gritar con todas las fuerzas que le quedaban, según sus propias palabras? ¿Por qué se llevó a la tumba su denuncia o su manifestación anunciada para ayudar a atajar la mano de los criminales imperialistas?

La muerte de Einstein ha conmovido a toda la humanidad progresista, que lucha por vivir cada vez mejor, que detesta la guerra y ama la ciencia, el deporte, la felicidad humana.

Cuando a Einstein le preguntaron si él creía que la ferocidad de ciertos gobiernos los llevaría a emplear el arma atómica en una posible guerra mundial, el sabio contestó:

"No sé con qué armas se combatirá en la Tercera Guerra Mundial, pero sí sé con cuáles habrá de combatirse en la Cuarta: con el hacha".

—(Viene de la 1ª Pág)

de dinero norteamericano, suministrado por el carnicero dominicano.

Todas las características de este tenebroso plan que denunciamos son semejantes a las del que puso en práctica el Departamento de Estado contra el gobierno de Figueres, utilizando la ceguera política y la poca entereza de la dirección calderonista, y mediante el cual logró, aunque no la caída de Figueres, si un convenio garantizando las inversiones del capital yanqui en Costa Rica y quién sabe qué otras cosas más.

Es decir, este parece ser un plan destinado a sustituir a un gobierno antidemocrático por uno más brutal y sumiso y de no lograrse esto, conseguir al menos concesiones económicas y políticas a las que se resiste el gobierno.

DESDE HACE MAS...

—(Viene de la Pág 4)

ración de múltiples colegios particulares, sectarios los más, donde sólo tienen acceso, por costosos, los hijos de los adinerados. Esos colegios tienen buenos edificios, buenos muebles, camiones de transporte; los alumnos van elegantemente uniformados, en algunos, antes que el castellano, la lengua materna, se le da preferencia al inglés de Nueva York. Esta situación, nos preguntamos, ¿no creará con el tiempo una división honda entre ricos y pobres, contraria a todas luces a la igualdad de oportunidades que proclama la democracia? El joven estudiante privilegiado por razones de fortuna, verá con menosprecio estúpido al estudiante pobre, al del colegio oficial que no puede pagar matrículas de lujo y que tiene que ir a pie a su colegio. No, los mejores colegios de la República deben ser los colegios oficiales, los que estén abiertos para todos los jóvenes costarricenses, sin diferencias de situación económica.

¿Qué nos dice Ud. de la orientación general de la educación Nacional?

Me parece que no existe un

plan de educación completo que integre y que oriente la educación racional, que asegure la cesante y natural continuidad del proceso educativo, desde el Kindergarten hasta la Universidad. Si ese plan existiese, creo que no se habría presentado, por ejemplo, esa situación de los exámenes de admisión para apreciar conocimientos generales, exigidos este año a los bachilleres por la Universidad. Los colegios secundarios se quejan de la mala preparación que traen los niños egresados de las escuelas primarias; la Universidad se queja de lo mismo con respecto a los bachilleres salidos de nuestros colegios. ¿Qué indica esto sino falta de un plan completo en nuestra educación y de una ausencia de colaboración en los diferentes grados de la educación nacional?

¿Qué nos dice acerca de la calidad del personal docente actual?

Individualmente hay maestros

IMPIDE MARSHALL...

dada por Diario de Costa Rica de que el señor Edmond Woodbridge, amigo de éste, había gestionado en México y al parecer conseguido, por medio del subgerente de la Air-France, cuantioso arsenal de armas modernas incluyendo aviones y tanques de guerra.

La oposición del grupo de Marshall a la amnistía y a toda política de conciliación nacional es de sobra conocida. Recuérdese a este respecto sino el famoso ultimatum publicado por dicho grupo con motivo de la detención en Los Chiles del aviador Núñez y el discurso que tuvo que improvisar Figueres por radio para tranquilizar a sus fogosos amigos.

Si las cosas son como se afirma, puede deducirse que el grupo de Marshall constituye el "nudo gordiano" del problema político costarricense. Mientras este grupo predomine en ciertos aspectos de la política del gobierno, no habrá amnistía y Calderón Guardia tendrá entonces un pretexto para andar gestionando de los Somozas, Trujillos y Pérez Jiménez, ayuda para armar revoluciones.

Así las cosas, la demanda de la amnistía general cobra hoy más importancia que nunca, pues su promulgación pondría al país en camino de la solución pacífica de sus problemas y daría lugar al aislamiento del grupo fascista que comanda Marshall.

—(Viene de la 1ª Pág)